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令和３年１２月２４日 

文責 校長 墨谷誠一 

◇ 学校目標 ◇ 『互いの心を響き合わせ、みんなで成長する ～響成の啓成 Creation～』 

◆ 校 是  ◆ 「みんなで創る みんなで伸びる みんなで喜ぶ」 

 

 
 
今日は２学期の終業式でした。４月に赴任して約９ヶ

月が経ちましたが、本当にあっという間の日々でした。昨年度
同様にコロナに振り回された一年でしたが、そんな中でも大
切な行事は保護者の皆様や地域の方々のご理解とご協力
を得ながらなんとか行うことができました。特に３年生が一番
楽しみにしていた修学旅行を無事に実施できたことは本当に

よかったです。８月中旬に修学旅行の実施を検討したとき
は、「中止」も選択肢の一つに入っていましたので、内容を縮
小しながらも思い出に残る修学旅行を実施できたことは本当
に幸いでした。 
「竹あかりコンサート」も体育館に全校生徒を集めて行うこ

とができました。柔らかな灯りと素敵な音楽がよく調和し、心

に響くコンサートになりました。PTA役員の皆様をはじめ保護者の皆様のご協力を得て、一つ一つ行事が本
来の姿にもどりつつあるところです。 
今年度も残すところあと３ヶ月。特に３月１１日（金）に卒業を迎える３年生にとっては残り少ない

日々となりました。オミクロン株の発生などコロナの状況はまだまだ収束には至りませんが、限られた啓成中
学校での日々を充実したものにしてくれればと思います。 
 
 
 １２月６日（月）～１０日（金）までの一週間は、人権週間の取り組みを行いました。「世界人
権デー」や「心の性」、「いじめ」についてなど、放送による読み聞かせを行い、最終日には「いじめ防止標語」
をつくりました。テレビや新聞等でも人権侵害に関わるニュースがよく取り上げられていますが、だれもが平等
に持っている、自由で安心して生きていける権利はしっかりと守られなければいけません。今回の取り組みを

通して、生徒たちは自分たちの身の回りにある人権について考え、自分自身を見つめなおすことができたと
思います。 
 
 
１２月１０日（金）に「新入生説明会」を行いました。

現時点では１０２名の６年生が入学する予定です。参加し
た６年生はとても話の聞き方が上手で、中学校からの説明を
真剣に聞いてくれました。私の方からは「響成の啓成」について
話し、「お互いの頑張る姿にいい刺激を受け合いながら、一緒

に成長していきましょう」と伝えました。来年の４月が楽しみで
す。 
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１２月８日（水）久しぶりにオンラインではなく全
校生徒そろっての生徒集会を行うことができました。各
委員会の委員長、副委員長が１１月の反省や１２
月の目標を発表してくれましたが、画面を通してではな
く、みんなが同じ空間にいるだけでお互いのつながりを感
じることができました。 
今後、コロナがより落ち着いてくれば、年度当初から

の念願であった全校合唱を取り入れるなど、「互いの心
を響き合わせ、みんなで成長する」～響成の啓成～の
実現に向けまた、大きく動き出したいと思います。 
 

 
 
学校とは直接関係ない話ですが、伊万里市民会館

の解体が進んでいます。私が最初にその舞台を踏んだ
のは今から４５年前、中学校１年の時の中学校音楽
会でした。それから何度となくお世話になり、以前、啓成
中に勤務していた時も、吹奏楽コンクールの練習や定
期演奏会、３年生と一緒にオリジナルソングの録音をし
たことなど思い出がいっぱい詰まった市民会館です。その
ホールが少しずつ解体されていくのを見ると悲しいです。
随分老朽化が進んでいたようなのでしょうがないですが、

とてもさびしいですね。 
 
 
１２月１１日（土）に、まちづくり運営協議会主催の「花を植える運動」が行われました。これは子ども

達の美化意識とボランティア意識の向上を図り、命を大切にする心を育むことを目的に行われているものです。
昨年度は本校から十数名の生徒がボランティアで参加しましたが、今年度はなんと５０名の生徒が参加してく
れました。 
プランターにパンジーなどの花を植えたり、コミュニティセンターの敷地内を掃除したりするなど、休日にもかかわ

らずたくさんの生徒が熱心に活動してくれ、地域の方も喜んでおられました。最後はポップコーンや綿菓子をいた
だき、生徒たちにとっても充実した時間になったようです。 
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